
 

 

＜対面形式＞義務教育学校設置説明会 

日 時 ： 令和４年１１月１９日（土） １５時００分 ～ １６時００分 

    １１月２０日（日） １０時００分 ～ １１時００分 

    １１月２６日（土） １０時００分 ～ １１時００分 

    １１月２７日（日） １０時００分 ～ １１時００分 

    １２月 ４日（日） １０時００分 ～ １１時００分 

会場及び 

参加者数 

： 令和４年１１月１９日（土） さいたま市立浦和別所小学校 体育館 １１２名 

    １１月２０日（日） さいたま市立辻小学校    体育館  ４５名 

    １１月２６日（土） さいたま市立西浦和小学校  体育館  ６４名 

    １１月２７日（日） さいたま市立沼影小学校   体育館 １７６名 

    １２月 ４日（日） さいたま市立浦和大里小学校 体育館 ２２１名 

事 務 局 ： 管理部参事、教育政策室⾧、学事課⾧、教育政策室副参事、教育政策室⾧補佐、 

学校施設整備課⾧補佐兼係⾧、学事課学務係⾧、学校施設整備課主査 

資 料 ： 武蔵浦和駅周辺地区義務教育学校の設置について 

https://www.city.saitama.jp/003/002/001/p082303_d/fil/toujitusiryou.pdf 

次 第 ： １．資料に基づき、事業概要、基本計画、通学区域（案）を説明 

２．質疑応答 

 

以下、保護者からの意見・質疑の概要を記す 

【浦和別所小学校会場】 

 通学指定校が変わってしまうエリア（C2、C3）に対し、令和 9 年度に在籍していた学校に令和１０年

度以降も残る、あるいは令和９年度以前から指定校変更先の学校にあらかじめ通学するなどの移行期

の配慮をしてもらいたいとの声が寄せられたため、子どもたちの心理的な負担等を十分考慮し、配慮

を検討すると回答した。 

 義務教育学校開校前の段階における浦和別所小学校の児童数及び学級数の増加が著しいため、浦和別

所小学区の一部（C3）を段階的に沼影小学校に通学できるようにし、浦和別所小学校の過大規模解消

につなげられないかとの意見があった。貴重な御意見として受け止め、今後の検討の材料とすること

を回答した。 

【辻小学校会場】 

 辻三丁目の通学区域（指定校：辻南小、許可校：辻小）の在り方について、今回の義務教育学校設置

に伴う通学区域再編と一体的に検討してもらいたいとの意見があり、貴重な御意見として受け止め、

今後の検討の材料とすることを回答した。 

 白幡中学校区（白幡中、浦和別所小、浦和大里小）に新設校を設置することで、武蔵浦和駅周辺地区

の学校規模による課題を解消することはできないのかとの意見があった。該当のエリアには小学校１

校（市平均敷地面積約 1.7ha）、中学校１校（市平均敷地面積約 2.4ha）を確保できる土地がなく、様々

な議論を重ね、市有地である沼影公園と沼影小学校の土地を一体的に使った本計画に至ったと回答し



 

 

た。 

【西浦和小学校会場】 

 現在、指定校が内谷中、許可校が田島中となっているエリア（D2）は、令和１０年度から田島中学校

の通学区域となる案であるが、このエリアも義務教育学校の通学区域にしてほしいとの声が寄せられ

たため、貴重な御意見として受け止め、今後の検討の材料とすることを回答した。 

 通学路の安全性を確保するため、ガードレールの新規設置等を検討してほしいとの声が寄せられたた

め、関係機関、関係部局と連携し、できる限りの対応をすることを回答した。 

【沼影小学校会場】 

 内谷中学校校舎の改修工事の内容について質問があり、水飲み場や特別教室の実験台等の高さを変更

するとともに、階段を安全に昇降できるように手すりを設置するなど、義務１～４年の児童が安心・

安全に学校生活を送ることができるように改修していくことを回答した。 

 内谷中学校東側道路の安全性の向上を図ってほしいとの意見があり、関係機関、関係部局と連携し、

できる限りの対応をすることを回答した。 

 沼影公園の解体や新校舎建設に伴う騒音等の沼影小学校在校生への影響について質問があり、授業を

はじめとする学校生活に影響が出ないように配慮をしたうえで工事を進めることを回答した。 

【浦和大里小学校会場】 

 義務教育学校のデメリットについて教えてほしいとの意見があり、一般的には、人間関係の固定化が

挙げられていること、小学校の卒業式がなくなることなどを回答した。小学校の卒業式に関しては、

6 年生の気持ちを高めていく取組の工夫を検討していることを回答した。 

 ユニットの分け方やクラス替えについての質問があり、ユニット内で学園生活が完結することを基本

としたうえで、今後検討していくことを回答した。 

 学区はいつまでに決定するのかとの質問があり、一般的には開校の３年前程度であるが、この義務教

育学校においては、ここ１、２年の間に決定したいと考えていると回答した。 

以上 


